

undefined - samedi 17 août 2024

C'est l'été | Agenda

CHAUX-DES-CROTENAY

ArchéoJuraSites : partez à la découverte du plateau de Chaux

De notre correspondant Patrick Bonjour



En bordure nord du plateau sommital de l'éperon de Chaux-des-Crottenay, cette allée montante, de plus de 5 m de large environ, permet un accès au plateau par le nord depuis Cornu. Aucune carte ancienne n'indique de chemin passant par cette rampe et aucun passage moderne en amont et en aval de cette rampe n'est discernable. Photos fournies

Comme chaque année, ArchéoJuraSites organise une grande journée Déc... Ouvertes sur le secteur de Chaux-des-Crottenay, Syam et Crans. Elle aura lieu ce dimanche 18 août.

Comme chaque année, l'association ArchéoJuraSites organise une grande journée Déc... Ouvertes sur le secteur de Chaux-des-Crottenay, Syam et Crans. Au programme : visites, exposition, et conférence.

• Visites

Pour les visites, sept circuits seront proposés le matin à 9 h 30 et sept autres l'après-midi à 14 heures. « Ils permettront de découvrir ou redécouvrir certains vestiges révélés par André Berthier, de parcourir des lieux naturels remarquables, de mesurer l'évolution du chantier de fouilles du château médiéval ou de traverser à VTT la combe de Crans », explique Françoise Dubois, présidente d'ArchéoJuraSites.

Trois nouvelles visites sont programmées avec la Roche des Sarrasins près de Syam, une lecture de paysages depuis le belvédère du Rachtet et une visite sur le site de la ligne de démarcation à Entre-deux-Monts, un lieu de mémoire récemment inauguré.

► L'inscription préalable est requise afin d'en faciliter l'organisation. Un descriptif détaillé des visites est consultable via le site www.archeojurasites.org

► Inscriptions par téléphone ou SMS au 06.03.30.70.60 ou via le site web www.archeojurasites.org : rubrique "contact" ou par la messagerie info@archeojurasites.org

• **Conférence**

Une conférence, programmée à 16 h 30, sera consacrée cette année au Rapport Opus II, fruit de la collaboration scientifique établie depuis 2017, entre le laboratoire MAP-Aria de Lyon, l'École nationale d'architecture de Lyon, l'association de l'Oppidum et ArchéoJuraSites.

Ce rapport, tout récemment publié en juin 2024, concerne la plaine de Syam, la Côte Poire, la combe de Crans, la plaine de Sirod et la barre rocheuse de Château-Villain. Il fait suite au rapport Opus I qui était centré sur le plateau de Cornu/Chaux-des-Crotenay.

François Chambon, président de l'association de l'Oppidum et membre du conseil d'administration d'ArchéoJuraSites, et Sylvain Fichot, administrateur et vice-président chargé du Collège Territoire et Patrimoine présenteront la synthèse des principaux éléments et caractéristiques repérés sur l'emprise du rapport Opus II. La conférence se tiendra à la salle communale de Chaux-des-Crotenay.

• **Exposition**

L'Espace André-Berthier sera ouvert toute la journée de 10 à 16 heures avec la projection du diaporama "La découverte d'André Berthier" et une vidéo sur maquette 3D. La salle communale de Chaux-des-Crotenay sera également ouverte à partir de 10 heures.